

## TEPJF: no se puede decir “maricones”

La sala especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que el uso de la palabra “maricones” vulnera las reglas de difusión de la propaganda electoral.

Los magistrados dijeron que se trata de un insulto que trae consigo toda la carga histórica de estereotipos, discriminación y prejuicios negativos hacia las personas homosexuales.

El asunto se deriva de una denuncia contra el PRI y un entonces candidato a diputado federal por el distrito I de Yucatán por utilizar mensajes de odio, racistas y homofóbicos contra la comunidad LGBT+ (los calificó como “bola de maricones”), así como por vulnerar el interés superior de la niñez, por publicar imágenes de menores en Facebook.

Por tanto, la sala especializada declaró la existencia de las infracciones denunciadas, por lo que impuso multas (8 mil 962 pesos para el candidato y 80 mil 658 al partido) y ordenó medidas de reparación integral.

Fabiola Martínez



## AMLO: no soy objetivo, quiero mucho a Delfina

Los 830 millones de pesos ejercidos de forma irregular en la Secretaría de Educación Pública (SEP) no son sinónimo de corrupción, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador en su conferencia de prensa.

El mandatario indicó que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) no ha solventado el proceso y la maestra Delfina Gómez es incapaz de robar... aunque reconoció que su juicio no era objetivo.

“Es algo normal, cotidiano, siempre la Auditoría Superior está llevando a cabo seguimiento sobre el ejercicio del presupuesto; entonces, hay que aclarar que si hacen observaciones a una dependencia, no significa que haya corrupción”, dijo.

“Lo otro es que como la maestra Delfina está de precandidata en el Estado de México, van a estar cuestionándola porque está participando, y es una mujer honesta, que tiene toda mi confianza, es una mujer incapaz de robarse un centavo”, insistió.

Lo anterior, pese a que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó una sanción en su contra por el cobro de *diezmos* cuando fue presidenta municipal en Texcoco.

“Hablan de los *moches* que hacía la maestra Delfina; sigue viviendo en la misma casa en que vivió siempre. Es un ejemplo de lo que debe ser un servidor público honesto”, indicó.

Sin embargo, López Obrador reconoció que, al hablar de la exsecretaria de Educación, “no soy objetivo en este caso, la quiero mucho”.

El mandatario agregó que es una “mujer de lucha, con principios, por eso la invité a que fuese secretaria de Educación Pública y le tengo toda la confianza”.

—Diana Benítez

### LOS SEÑALAMIENTOS.

Hay que aclarar que si hacen observaciones a una dependencia, no significa que haya corrupción, dijo el Presidente.





#POLÍTICO POBLANO

# Fallece Islas en España

## EL EXDIRIGENTE DE FUERZA POR MÉXICO SUFRIÓ UN INFARTO

POR CLAUDIA ESPINOZA

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

El expolítico poblano Gerardo Islas Maldonado, expresidente nacional de Fuerza por México, murió ayer en España, a los 39 años, a causa de un infarto.

Una de sus últimas acciones en la política nacional fue la integración de una alianza que aglutina a Redes Sociales Progresistas (RSP), Partido Encuentro Solidario (PES) y Fuerza por México.

Dicha alianza, denominada Fuerza Solidaria Progresista fue creada para competir en las elecciones del Estado de México de este año.

Durante una conferencia de prensa ofrecida por Islas Maldonado, junto con Fernando González, de RSP y Hugo Eric Flores, del PES, habían acordado que sería a través de una encuesta como elegirían a su candidato o candidata para buscar la gubernatura mexiquense.



Incluso, el expolítico, Islas Maldonado, había informado que Fuerza Solidaria Progresista tiene representación en 78 municipios del Estado de México, además de regidores en cinco municipios, por lo que, afirmó ese día, alcanzan a reunir 431 mil 785 votos en la entidad.

La exsenadora priista Lucero Saldaña Pérez lamentó la muerte de Gerardo Islas. En un tuit escribió: "Mis oraciones están con toda su familia, a quienes también les envío mucha luz".

Gerardo Islas fue en 2016 secretario de Desarrollo Social, durante el mandato de Rafael Moreno Valle, y en 2019 fue diputado local en Puebla y coordinador de Nueva Alianza.

El pasado 27 de enero celebró la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de devolver el registro de su partido político en Puebla. ●



FOTO: CUARTOSCURO

● **ANUNCIO.** Gerardo Islas (centro), durante la última rueda de prensa que ofreció el pasado martes.

39

AÑOS TENÍA EL POLÍTICO FUNDADOR DE PARTIDO.

LAMENTA PÉRDIDA

● Pedro Haces, presidente de la Catem, lamentó la muerte de Gerardo Islas.

● Nos dejás a tu familia y amigos con un gran vacío en el corazón, dijo.

● El sábado, Islas se reunió con Adán Augusto López, de Segob.



# Inaplicable, Plan B en comicios de este año

**LA SALA REGIONAL** Especializada del TEPJF determinó que el primer paquete de las reformas en materia electoral no se podrá ejecutar para el proceso de este 2023; resolvió los recursos que presentaron el PRD y MC en contra de Morena por el evento que realizó en Coahuila, donde participaron las corcholatas.



## Plan B no aplicará en comicios del Edomex y Coahuila, determina el TEPJF

La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que el Plan B de la reforma electoral, en su primera parte que entró en vigencia, no puede aplicarse para las elecciones del próximo año en el Estado de México y Coahuila.

Al discutir un asunto sobre los comicios de Coahuila, se determinó que, como lo marca la Constitución, solo se pueden aplicar las normas vigentes 90 días antes del comienzo del proceso electoral.

En el caso de Coahuila y Estados de México, la renovación de las gubernaturas inició en la primera semana de enero y el Plan B, en lo que respecta a los cambios a las leyes General de Comunicación Social y de Responsabilidades Administrativas, entró en vigencia unos días antes.

“Será imposible aplicarla dado que incumple con este plazo que la Constitución establece, donde las leyes electorales deben publicarse con 90 días de antelación al inicio del proceso electoral”, dijo el magistrado Luis Espíndola.

Respecto a su aplicación para las elecciones de 2024, en la parte sobre la definición de propaganda durante comicios, el magistrado vislumbró su posible inaplicación para la elección de 2024, la cual será la más grande en la historia del país, con comicios presidenciales, legislativos y de gubernaturas. / **ÁNGEL CABRERA**



**MURIÓ EN ESPAÑA**

# Fallece dirigente de Fuerza por México

POR FERNANDO PÉREZ C.

Corresponsal

nacional@gimm.com.mx

PUEBLA, Pue.— A los 39 años de edad y de un infarto, murió en España el líder nacional del partido Fuerza Por México, Gerardo Islas Maldonado, quien estuvo casado dos años con la actriz y cantante Sherlyn.

El pasado el 27 de enero, Islas Maldonado celebró que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le devolviera el registro de su partido en Puebla.

“Seguiremos trabajando cerca de la gente, seguiremos proyectando un partido político joven, fresco, autónomo y con decisiones ciudadanas”, escribió en redes sociales.

Políticos como Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados; Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla; Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado; Claudia Ruiz Massieu, senadora priista, y Javier Lozano, exlegislador, lamentaron en redes sociales el deceso y enviaron sus condolencias a la familia de Islas Maldonado.

Islas Maldonado se desempeñó como secretario de Desarrollo Social de Puebla durante las gubernaturas de Rafael Moreno Valle y de José Antonio Gali, en 2016 y 2017.



Foto: Héctor López/Archivo

Gerardo Islas Maldonado, líder nacional de Fuerza por México.



# Muere Gerardo Islas Maldonado, líder del partido Fuerza por México

El político poblano Gerardo Islas Maldonado, de 39 años, quien se desempeñaba como presidente del partido Fuerza por México, falleció ayer en España, por un presunto infarto.

Claudia Wade, esposa de Islas Maldonado, utilizó sus redes sociales para realizar un emotivo mensaje por el fallecimiento del político, donde adjuntó una foto de su boda con el también empresario.

“Tus hijos crecerán sabiendo que tuvieron al mejor papá y sé que les contarán tantas anécdotas tuyas que los harán sentirse siempre orgullosos de ti”, escribió Claudia Wade.

“Gracias por ser mi mejor amigo y confidente en tantas locuras que hicimos. Te amo siempre”, agregó la también madre de sus dos hijos.

Diversos personajes de la política nacional enviaron sus condolencias por la muerte del presidente de Fuerza por México, entre los que se encuentran el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; Mario Delgado, líder nacional de Morena, y Manuel Velasco, senador del PVEM.

Islas Maldonado se desempeñó como Secretario de Desarrollo Social durante el Gobierno de Tony Gali Fayad, en Puebla. Además, fue diputado local con Rafael Moreno Valle y representante del partido Nueva Alianza. El empresario y político poblano era dirigente nacional de Fuerza por México.

Asimismo, fue miembro del patronato de la fundación Checo Pérez desde 2013, así como de la fundación Scholas del Papa Francisco.

Apenas el 27 de enero pasado celebró que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) devolviera el registro de su partido político en el estado de Puebla.

## HACES APOYA A LA FAMILIA

Según el periodista Alberto Tavira, la muerte de Islas Maldonado fue confirmada por su madre vía telefónica.

La madre del empresario también indicó que el poblano viajó a España acompañado por Pedro Haces, secretario general de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), quien se hará cargo del traslado del cuerpo del político a territorio mexicano y que no dejaría sola a su familia. / 24HORAS

